



La légalisation du cannabis en Amérique du Nord sous l'angle de la santé publique : défis de mise en oeuvre et effets

Tendances n° 159, OFDT, 8 p.
Novembre 2023

Deuxième volet des résultats de l'enquête ASTRACAN, qui visait à établir un premier bilan des expériences nordaméricaines sur des bases empiriques, dans une perspective comparative.

Des défis à la fois classiques et singuliers

Fondé sur une recherche coordonnée par l'OFDT, ce numéro montre que la régulation du cannabis soulève des défis de mise en oeuvre à la fois classiques des politiques publiques (des interdits partiellement respectés, une difficulté à orienter les comportements d'usage) et singuliers (du fait de la complexité de réguler le cannabis, qui se caractérise par la multiplicité des produits, des modes d'usage, des effets et des contextes de consommation).

Pour une régulation priorisant la santé publique

Les retours d'expérience de six juridictions nord-américaines mettent en lumière les incertitudes des professionnels de santé publique quant aux effets de la mercantilisation du cannabis (normalisation, difficultés de faire primer la santé publique sur les intérêts économiques). Les entretiens dessinent une toile d'enseignements quant à une régulation du cannabis priorisant la santé publique.

Auteurs : Ivana Obradovic (OFDT), Anne-France Taiclet (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne)

-  [Numéro 159 de *Tendances*](#)
-  [Tableau récapitulatif](#)
-  [Communiqué de presse](#)